

La Cronica Meridional

Se suscribe en la Administración, Reyes Católicos, núm. 16.
Los anuncios se reciben de 8 de la mañana a 5 de la tarde.
Anuncios a 10 céntos de pta. línea en la 4.ª plana y 25 en la 3.ª

NUMERO SUELTO 5 CENTIMOS

TELÉFONO NÚM. 7.

Diario Liberal independiente y de intereses generales.

FUNDADOR Y DIRECTOR: FRANCISCO RUEDA LOPEZ.

ALMERIA.— Jueves 9 de Octubre de 1890.

Vapor para la carga de uva.

El vapor "Burrill" está a cargo para Liverpool y Glasgow y saldrá el viérnes, pues como es correo de Glasgow a las Indias, no puede demorarse la salida.
El hueco que trae es de unos 11.000 barriles.
Se despacha por D. Federico Romera.

LA DIFTERIA Y EL CRUP

Se curan infaliblemente con la «Solución D. Poveda». Pedid prospectos.

De venta en todas las buenas farmacias.
Depósito en esta provincia, farmacia de J. Vivas Perez, Almería.

DESDE ALHAMA.

II.

Recorred en todas direcciones las calles de Alhama, visitad sus sendas y vericuetos, haced una peregrinación a sus inmediatas posesiones y si en cada casa no encontráis grandes pilas de racimos de uva, mujeres que la limpian y acomodan en barriles y hombres que las trasportan al pueblo de su destino para el embarque, yo confieso paladinamente que no he visto Alhama, ó que la he visto, al decir de Campoamor, por el color del cristal que á mi vista mas se acomoda ó conviene.

Y no podía ser de otra manera. Esos extensos campos cubiertos de verde, entre cuyas tiernas y juguetonas hojas blanquea al acaso, alguna que otra casita, como bandadas de palomas posadas en sus sembrados; esa entretrejida techumbre que oculta á la madre tierra de las ardientes miradas del Sol, y dá acceso al aire que mueve su rica foliación con sonido cadencioso y lastimero; esa delicada alfombra, mil veces más hermosa que los mejores tapices, por sus cambiantes de colores, su variedad de matices y tonos y el rico marco donde se encuentra encerrada, serian estériles si en el momento de ofrecer sus sazonados frutos, no tuvieran brazos solícitos para recojerlos, esmero suficiente para cuidarlos, inteligencia bastante para conservarlos de todos los elementos naturales.

No existe ya especie alguna de cultivo. Aquellos limitados campos de cereales han desaparecido; las plantaciones de viñas van disminuyendo paulatinamente, y solo la parra, la oscura y tortuosa parra, que á manera de un reptil se retuerce y serpentea, impera en toda la extensión de la vega y se extiende por toda la falda de la sierra, como si quisiera ofrecerle frescura á los escuetos y empeñados montes. Hasta los lastrales, aquellos impenetrables lastrales que fueron la desesparación del labrador activo y afanoso, convertirlos en menuda piedra, forman hoy simétricamente colocados, las lindes de las propiedades y sostienen las tierras de las heredades superiores, haciendo así, á la manera de una gran escalera que dá acceso á otras regiones más puras y oxigenadas.

¿Cuánto ha costado pulverizar esa roca dura? ¿qué se sabe! La pólvora, invertida en ganar una batalla, acaso hubiera sido insuficiente para realizar tan gigantesca obra: pero aquella pólvora representaría la demolición y la muerte, y esta colocada en el barreno entre las hendidas de la piedra, haciéndola volar á gran altura, simboliza la devolución á la vida, de los jugos de la tierra ocultos en su seno.

La fé, la sola fé al trabajo ha realizado toda esta labor titánica, que representa una vida de desvelos y sinsabores, de dispendios y estrecheces; porque la operación es larga, costosa é ingrata en los más de los casos: en sitios donde la lastra es muy profunda. Acostumbran en todas ocasiones suspender la obra de demolición y como la parra extiende sus raíces sin ahondar demasiado, cuando tropieza con cualquier obstáculo suficiente que nunca excede el espesor y plantan el sarpas y barbaño, depositando con ellos un mundo de esperanza, abono mucho más eficaz que otro alguno, si está saturado en una vida honrada y laboriosa.

Pero ¿y la tierra? ¿de dónde toman la tierra para colocarla sobre esa capa impermeable y formar, al decir de los naturales, unas verdaderas propiedades muebles, capaces de ser trasportadas de un punto á otro? Como no la tienen á menos de una legua de distancia, hacen grandes y profundos fosos de 25 y 30 metros algunos y la elevan á máquina y la trasportan en cabalgaduras, nada menos que si se tratara de extraer algún precioso metal de las entrañas del globo. De este modo verdaderamente artificial é inverosímil, preparan el terreno que ha de sostener la vid, uniéndolo al propio tiempo la tierra adquirida á peso de oro, con otras de distintas condiciones y procedencias, para conseguir de su mezcla, el jugo mas apropiado á la planta. No importa que sea limitada la extensión en que esta ha de moverse. Hombres prácticos é inteligentes los hijos de Alhama en esta clase de negocios, la consideran suficiente. A bien que de ser cierta la teoría de un naturalista alemán, apenas si la tierra sirve para otra cosa que de sostén á la planta; el aire que penetra por sus poros le basta únicamente

á la vida, y si són convenientes los riegos á su pié, es porque contribuyen á saturar la atmósfera, ya que la savia no asciende desde las exposiciones de las hojas, sino que desciende desde éstas á aquellas. Pero la teoría de suyo nueva, necesita confirmación y más bien parecen delirios de científico, que presagios de una gran y radical transformación en la ciencia.

Todo tiene su recompensa y los esfuerzos de estos pequeños propietarios en terrenos tan accidentados, no podía menos de tenerla. La uva que les producen sus parrales, es por regla general la mejor y mas codiciada; la que tiene más condiciones de duración, la más sazonada y de colocación más propia y por esto se vende en los mercados á precios exorbitantes, que compensan con creces las pasadas fatigas.

Y es que la tierra privada de ofrecer sus tesoros, ha querido derrochar en un momento los múltiples escondidos en su seno, al igual de cualquier ser humano, que alejado de toda comunicación social, en un día busca la expansión que su necesario aislamiento le vedara.

Las fincas situadas á la falda de la Sierra y en especial el terreno que aquí llaman el Olivillo goza de estas envidiables cualidades, sin duda porque están emplazadas en terrenos más ventilados y que conservan menos la humedad. Y sin embargo, la tierra no puede ser al parecer más ingrata, más árida, menos dispuesta á toda clase de cultivo.

Pero el de la uva se dá en condiciones inmejorables y esto basta.

Como que muchos barriles se han vendido á 20 duros. ¿Que es vender!

A. C.

CRONICA.

Los partidos viejos.

Es evidente: los moldes de los viejos partidos se rompen, los organismos políticos se descomponen. Signos inequívocos de destrucción y ruina asoman por todas partes. Ya es un partido que agota su programa y persiste en vivir como si la existencia tuviera para él algun objeto. Ya es una comunión política que, en un día, de golpe, abdica todos sus principios para patrocinar desde el poder el programa de sus adversarios duramente por ella combatido. Aquí son las disidencias que amenazan reducir á polvo impalpable los vetustos conglomerados políticos, ejerciendo su acción demolidora desde los extremos del campo radical hasta los últimos linderos del más rancio tradicionalismo. Allí es un personaje despedido que, de concierto con sus enemigos de siempre, pretende que estos le fabriquen un partido desde el ministerio de la Gobernación, como si se hubiera propuesto demostrar á la faz del mundo el escaso valor de estas organizaciones de artificio. Separados para siempre ora por disonancias de principios, ora por apreciaciones de procedimiento, ora, las más veces, por rivalidades y resentimientos personales del asendereado cuerpo de los viejos partidos, hombres y grupos vagan sin rumbo por los desolados espacios de la política, como vagan por los espacios interplanetarios los fragmentos disgregados de mundos muertos.

Entre las complejas causas que determinan este estado de transformación y de crisis, es fácil distinguir dos, una teórica y otra práctica, que saltan á la vista. La organización de los partidos como representantes de un conjunto más ó menos arbitrario de doctrinas y soluciones concebidas *a priori* y sin relación con las circunstancias, corresponde al viejo proceso del pensamiento, á la época de las grandes construcciones teóricas que pretendían someter los hechos á su imperio en vez de inspirarse en los hechos, á lo que pudiera denominarse, bajo el aspecto de la aplicación práctica, el ciclo de las panaceas. Cuando cada concepción filosófica aspiraba á constituirse en la explicación única, total y completa de todos los fenómenos del universo, cuando se estimaba posible la curación de todas las dolencias por la eficacia de un solo medicamento, era natural que la política, obedeciendo á esta tendencia general del espíritu, cifrara en unas cuantas fórmulas concebidas abstractamente y aplicadas sin consideración á las exigencias y necesidades del momento, la dicha y el porvenir de los pueblos. No hay para qué encarecer el descrédito en que han caído esas concepciones aprioristas y la radical transformación operada en las ideas en el trascurso de los últimos lustros. Y como la vida obedece siempre, más tarde ó más temprano, á esas evoluciones del pensamiento, tócanos hoy ser testigos de la descomposición de los organismos políticos formados en el viejo molde de las concepciones abstractas.

Tal es la que hemos denominado causa teórica; la práctica no es menos evidente. Esos organismos hoy gastados, han sido infieles á su misión, han correspondido mal á la confianza de los pueblos, han burlado, más bien que representado á la opinión pública. Caducos, sufren los repugnantes achaques de la decrepitud, sin que el respeto debido á esta ancianidad digna y virtuosa venga á templar la repugnancia que inspiran. ¿Qué otra cosa significa el estigma lanzado, por unánime consentimiento, sobre los llamados problemas, intereses, aspiraciones de partido? Tan

grande es ese descrédito que ha llegado á alcanzar á la vida política entera y el «hacer política» una cuestión, equivale, en el lenguaje corriente, á desnaturalizarla y romperla. Y es que, así como los reyes, en el desvanecimiento de su soberbia, han solido sobreponer sus intereses dinásticos al interés y al derecho de los pueblos, los partidos han pospuesto igualmente los intereses públicos á sus peculiares conveniencias de bandera. Servicios de partido y no pocas veces servicios personales, se convierten en título para el desempeño de los cargos públicos, estimados torpemente con liberalidad á los amigos que se otorga con contribuyentes. Divorciados de la opinión, los partidos políticos, más bien se mejoran empresas de explotación del organismo puestos á su servicio.

De este aislamiento de los partidos resulta impotencia. Separados de la nación vagan á impulsos de las inspiraciones de su conveniencia sobre la moviedad superficial de las convenciones oficiales. El país, sediento de grandes y verdaderas reformas, nada puede esperar de ellos. Quiere paz, quiere orden verdadero, quiere moralidad, quiere libertad, quiere justicia. El partido dominante no puede darle nada de eso. Fáltale para vencer las resistencias del privilegio la fuerza incontrastable que solo pudiera encontrar en el apoyo firme y entusiasta de la opinión. Ciertas reformas tropiezan con obstáculos incontrastables en altas esferas. El interés de clase prevalece sobre el interés nacional. No se puede tocar al ejército, ni á la marina, ni á la magistratura, ni al clero, sin poner en grave riesgo la primera atención de un partido: la posesión y el disfrute del poder. ¿Quién sabe? Acaso los gobernantes pusieran mano de buen grado en vestustos y carcomidos organismos sociales, pero no se arriesgarían entonces á verse despedidos cuando menos lo pensarán? Así pues, consérvese el *statu quo*, quédese la reforma para mañana como el cuento del portugués y sufra el país y espere ó desespere, en tanto que sus gobernantes gozan á sus expensas del festín oficial, espléndidamente servido por la miseria pública.

Tal es el mal. ¿Y el remedio? Solo hay uno: que la opinión sacuda al fin su sueño de plomo, que despierte, se mueva, viva, ordene y se imponga. Pero no así como quiera por impresiones, por sacudidas con intermitencias y como á saltos. Para ser eficaz su acción ha de ejercerse de una manera continua. Intervenga la iniciativa individual. Créense donde quiera asociaciones, independientes de todo interés de partido, que exijan la realización de aquellas reformas que la opinión pública considere en cada momento indispensables. Organice la sociedad su defensa contra el Estado. Que cada gran movimiento de opinión encuentre en una asociación *ad hoc* su órgano adecuado. Imítese el ejemplo memorable de la sociedad abolicionista de la esclavitud cuya esforzada é incansable propaganda, coronada al cabo por el éxito, constituirá, á no dudarlo, una de las más legítimas glorias de nuestra historia política. Que no sean solo los intereses ó más bien algunos intereses agrícolas, los que cuenten con asociaciones ó inspiren *meetings* y manifestaciones públicas para su defensa y fomento. Que cada interés, cada aspiración legítima se halle representado por un organismo vivo. Agrúpanse los hombres de opiniones más discordantes en torno de la bandera que simboliza una solución concreta en que coincidan.

¿Qué sucederá entonces? Que los desmanes del poder, en vez de arrebatar como polvo liviano las resistencias individuales, se estrellarán en la roca firmísima de una organización potente. Que la sociedad dejará de ser un conjunto de átomos para convertirse en un organismo de órganos. Que la representación social y política se especializará y se hará adaptable á las circunstancias, según lo demandan las necesidades del espíritu contemporáneo. Que el individuo se sentirá ligado á la sociedad de que forma parte por un infinito número de vínculos que establecerán entre él y el todo una amplia solidaridad. Que al demorarse esas viejas construcciones políticas, que tienen intereses diferentes de los de la sociedad entera, se hallarán ventajosamente sustituidas por esa organización salida de las entrañas de la sociedad misma. Que la resistencia, hoy incontrastable, que oponen á las reformas más necesarias y más justas los intereses tradicionales, representados por asociaciones poderosas, podrá ser contrarrestada por el empuje de otras asociaciones formadas bajo la inspiración de las necesidades públicas.

Mientras esto no se haga, la sociedad seguirá siendo juguete de los seniles antojos de los partidos.

Alfredo Calderón.

PARENTESIS.

Las pocas novedades teatrales habidas desde mi *Parentesis* anterior hasta el presente, en Lara han tenido efecto. La dirección artística de este teatro precioso, no se duerme, y hace bien, en los laureles repetida y victoriosamente adquiridos.

Lejos de eso, procura aumentarlos y lo consigue. Es tan raro que en Lara se represente una

obra del todo desluzada y sin sínderis, como que en otros «coliseos» se pongan en escena obras que tengan sentido común, ni literario ni sentido alguno. No todo es suerte en Lara. Quiero decir, y lo digo, que las prosperidades, nunca interrumpidas de este teatro, no las determina el azar, sino que son resultante de la dirección inteligente, del orden que allí se observa en todo y de la formalidad de la Empresa. Por eso cuando se anuncia un estreno, el público no se llama á engaño. Sabe que lo que va á ver es por lo menos discreto. Los desatinos, las obscenidades no caben en Lara. Aquel escenario es demasiado limpio para que sirva de pabellón á ciertas averiadas mercancías.

Así los dos estrenos últimos han sido acogidos por el público benévolo. El primero fué el de un juguete titulado *Lila* y del cual son autores Emilio del Val y Luis Alcazar, dos buenos muchachos, que versifican con facilidad y gracia y que tienen madera de autores, aunque no son autores de madera, como hay muchos. Su presentación al público la hicieron recientemente sentados. Digo mal: allí no llegaron á presentarse. Pero en su segunda obra ha gustado y tísimo fracaso. Más. Utilizando tipos sobradamente gustados cada noche, un asunto de poca novedad, mente conocidos el Val y Alcazar vencieron esos pero muy poca, de los primeros de su ingenio. Inconvenientes con los primeros quizá no llegaban. Bien es verdad que es interpretasen los discretos al público si no los daban relieve con sus simos artistas de Lara. En rigor, carecen de talento á muchas cosas, que se les debe ser indulgente.

Esto es evidente. Y si necio obra de teatro tal afirmación, bastaría ver la que es. Pero rez—suya hasta cierto punto—y los dos estrenos á que me he referido, gracia, sin el donaire, sin la viveza de Rodríguez que hace una ex-colección embusterilla, pero inocente en el fondo, «hay que quererla». Y no tonos á mala parte.

El amigo Perez, que es uno de nuestros Perez, no ha tenido muy buen éxito el original francés que sirve de base á una obra extrenada, que es bastante extrenada hace mucho tiempo que pasa en *Las Mentiras*— ¡y cosas!— le importa un combríblico. La escena se convierte en Pasage de Murga, en el cual figuras, sin que se sepa á qué se refieren.

La víspera del estreno por Lara de quién era la obra que para el día siguiente.

Lara me ocultó el nombre, visto el estreno, me dije re negativo de D. Cándido— que cuando niega:

—¡Ahora lo comprendo!

* *

El tal Felipe Perez, que es un actor, además de autor de *Los tres Martín*. Y no sario del teatro, no menos ha conseguido el negocio. Por lo tanto, público aquel apartado teatro, público le bien. La compañía que se le ha dado y dispone el bueno de Felipe de tiene confianza. Y él conoce el teatro.

Le deseo muchas prosperidades, ciéndose rico no se cuida de traducción producciones que si algo de bueno que Perez pone en ellas, de su propia.

* *

Los demás teatros, van tirando del car. existencia. El público tiene ganas de divertirse. Pero ese deseo hay que fomentarlo. ¿Estamos honores empresarios?

Caxialo Ballesteros.

Madrid, 4 Octubre de 1890.

CONCURSO.

Deseando la redacción de la ilustrada revista *La Farmacia Moderna*, de Madrid, contribuir en la medida de sus recursos, al progreso de los conocimientos farmacéuticos, establece, por su cuenta, un *Concurso anual*, para adjudicar un premio de quinientas pesetas al trabajo, cuyo mérito determine la calificación de un jurado especial.

El primero queda abierto desde esta fecha, se dará por terminado en 15 de Septiembre del próximo año de 1891, y versará sobre el siguiente tema:

«Alteraciones que pueden desarrollarse en el medicamento oficial.—Su generalización teórica.—Estudio experimental y práctico de esas alteraciones en cada tipo de medicamentos.—Medios de evitarla.»

El procedimiento para la adjudicación del premio se sujetará á las bases siguientes, que nos remite el Director de esa importante revista profesional:

1.º Solo podrán optar al premio los farmacéuticos españoles; y el que resulte agraciado deberá probar, antes de recibirle, que tiene practicados los ejercicios de Licenciado ó Doctor en cualquiera de las Facultades de Farmacia, de la Península ó Ultramar.

2.º Para tomar parte en el Concurso, presentará una *Memoria* de sus trabajos escrita en español, firmada y registrada solo con un lema; á la *Memoria* acompañarán las pruebas de los trabajos experimentales, si los hubieren practicado, y la firma del autor contenida en un sobre lacrado y sellado, en cuya cubierta externa se habrá reproducido el lema de su *Memoria*.

3.ª Todos estos documentos los entregará el interesado, por segunda persona, al Director de La Farmacia Moderna, en su domicilio de Madrid, calle de Muñoz Torrero, núm. 7. 2.ª, antes del día 15 del próximo Septiembre de 1891. El Director se hará cargo de los objetos, entregando recibo, ó firmando el correspondiente á la Administración de Correos, si llegaren certificados por este conducto.

4.ª Expirado el plazo de admisión, el Director de La Farmacia Moderna, entregará las Memorias y las pruebas experimentales, á un jurado que se compondrá de: tres Catedráticos de la Facultad de Farmacia de la Universidad Central, un individuo del Colegio de farmacéuticos de Madrid, un profesor en ejercicio y el Director de La Farmacia Moderna, que actuará de Secretario sin voz ni voto.

5.ª Después que el jurado haya examinado los trabajos y hecho la adjudicación del premio, el secretario anunciará en el periódico el día y hora que se señale para abrir el pliego cuyo lema haya sido agraciado. El acto será público y dedicado exclusivamente á reconocer los sobres lacrados, quemar los no agraciados y leer el nombre del que lo resulte. Las memorias no premiadas, podrán reclamarse por los autores, previa devolución del recibo que se entregó al presentarlas.

6.ª Publicado el nombre del autor premiado, recibirá éste las quinientas pesetas en efectivo, acompañadas de una copia del acta de adjudicación.

7.ª Se reconoce al autor la propiedad de la Memoria; pero la redacción de La Farmacia Moderna se reserva el derecho de publicarla como folletín de su periódico, una sola vez, y para los suscriptores nada más. En este caso, el autor podrá utilizar gratuitamente la composición de la imprenta, para hacer, por su cuenta, mayor tirada, si le conviene.

8.ª Si el jurado declarase desierto el concurso, por no haber considerado de mérito suficiente ninguna de las Memorias presentadas, la redacción de La Farmacia Moderna depositará en el Banco de España las quinientas pesetas, que servirán para adjudicar dos premios en el siguiente concurso, ó para acumularlas en uno solo de mil pesetas, si esto se considerase preferible.

Madrid 25 de Septiembre de 1890.—Los Directores, Luis Siboni y Angel Bellogin.

Todo el que desee conocer más datos, puede dirigirse á los directores: D. Luis Siboni, en Madrid, calle de Muñoz Torrero, 7. 2.ª ó á D. Angel Bellogin, en Valladolid, Angustias, 56, Farmacia.

NUESTRO ALCANCE.

Sr. Director de LA CRÓNICA MERIDIONAL. Madrid 6.

Reunión.

El Gobierno de la Audiencia y los señores jueces han guardado reserva sobre los acuerdos adoptados; suponiéndose una razón, que deben de ser...

Sentencia.

La sentencia dictada por el Sr. Ramos Calvo, en el recurso presentado por el Sr. Sánchez Bedoya y el juez de instrucción...

Liberales.

Se ha asegurado hoy que el aplazamiento es de los Ministros hondos respecto á la revisión consistente en evitar todo perjuicio de la...

del Censo.

Se han reunido esta tarde, en la Audiencia, las ponencias nombradas por el Sr. Ramos Calvo para informar sobre las consultas y sobre la reforma de las elecciones provinciales. Esta última discutieron de si las mesas se han de formar por la antigua ó por la nueva ley, no por haber disentido el conde de Ardenas. Esta emitirá opinión mañana ó pasado; y si no fuese aceptada, los compañeros de ponencia, formularán una ponencia...

GACETA.

DIA 6.

PRESIDENCIA.—Real decreto declarando mal formada, y que no há lugar á decidir, una competencia suscitada entre el gobernador civil de la provincia de Lérida y el juez de instrucción de Sort.

HACIENDA.—Reales decretos admitiendo la dimisión del cargo de director general de lo contencioso del Estado, á D. José María Jimeno de Lerma, y nombrando en su lugar á D. Francisco Javier Gonzalez de Castejón y Elio, marqués de Vadillo.

FOMENTO.—Real orden disponiendo que se anuncie á concurso la cátedra de ampliación de la física experimental, vacante en la Universidad de Sevilla.

Subasta.—El día 15 de Noviembre próximo para la conducción del correo por medio de buques de vapor entre Cádiz, Santa Cruz de Tenerife y Las Palmas de Gran Canaria.

El tipo máximo para el remate será el de pesetas 248.640 anuales, no pudiendo admitirse oposición alguna que exceda de esta cantidad.

BOLETIN OFICIAL.

EXTRACTO DEL CORRESPONDIENTE AL DIA 7.
Fomento.—El día 15 del próximo mes de Noviembre, á la una de la tarde, tendrá lugar la adjudicación en pública subasta de las obras de construcción del trozo 3.º de la carretera de Ter-

paderna á Puentelarrá, cuyo presupuesto de contrata asciende á 171.188 pesetas 56 céntimos.

Dirección general de correos.—La licitación pública para contratar el servicio de conducción del correo entre la oficina del ramo de Calatayud y la de Calamocha, tendrá lugar el día 10 del actual, bajo el tipo de 5.400 pesetas anuales.

Administración de Propiedades.—Publica una relación de los compradores de Bienes Nacionales, cuyos vencimientos corresponden al mes de Noviembre próximo.

Juizados.—El de esta capital llama á Joaquín Lopez Soto, natural de Begijar, para que dentro del término de 20 días comparezca en este Juzgado para la práctica de cierta diligencia en causa que se le sigue sobre disparo de arma de fuego.

—El de Huércal-Overa, cita, llama y emplaza á la procesada Josefa Santiago Fajardo, vecina de Málaga, habitante en el barrio de la Trinidad, calle del Carril, núm. 9, para que se presente en aquella oficina, con el fin de recibirla declaración indagatoria en la causa que contra la misma y otros se sigue, por el delito de hurto de una jumenta.

Depósito hidrográfico.—Aviso á los navegantes para que corrijan los planos, cartas y derroteros correspondientes.

IDEM DEL DIA 8.

Fomento.—El día 15 del próximo mes de Noviembre, tendrá lugar la adjudicación en pública subasta de las obras de construcción del trozo 2.º de la carretera de Alcolea del Pinar á la Horcazuela, correspondiente á la de Alcolea de Pinar y Canales del Ducado, en la provincia de Guadalajara, cuyo presupuesto de contrata es de pesetas 227.077'62.

Dirección general de correos.—La licitación pública para contratar el servicio de conducción del correo entre la oficina del ramo y todas las estaciones férreas de Bilbao, tendrá lugar el día 14 del actual, bajo el tipo de 4.000 pesetas anuales.

Gobierno civil.—Se consideran ampliados para el presente año forestal, que empezó en 1.º del corriente, los mismos disfrutes de leñas menudas ó ramaje, pastos y bellotas autorizados en el plan de 1889-90.

CARTAS PROVINCIALES.

DESDE VERA.

Cuevas.—Los edificios y establecimientos.—Salcillo y sus obras.—Círculo de Artesanos.—Para Huércal-Overa.

Estando tan cerca de Cuevas ¿quién no le visita? me dije; y el día 4 tomé el mismo carruaje que me había servido para las excursiones anteriores y me encaminé á Cuevas.

Se encuentra este importante pueblo en una posición topográfica especial, encerrado en una completa herradura formada por montes, cerrada con el Almanzora; su escasa vega es fértil y en ella crecen los limoneros, palmeras y plátanos, que prestan verdoso lecho donde se asienta la población.

En sus calles, en sus edificios, y en todos los menores detalles, se conoce á la dama que ha venido á menos y que aún tiene impresas las huellas del lujo, la riqueza y la abundancia de sus buenos tiempos; su lindo teatro, que ya lo quisieramos poseer en esa, está vacío y con la esperanza de no verlo lleno en mucho tiempo; su lujoso casino está sin animación, sus mejores edificios están con papeles, indicando todo lo que fué y no es, la inconstancia de la fortuna que no quiere parar su veleidosa rueda á las puertas de Cuevas.

Tan sólo hay un centro, para honra suya, que no permanece oscurecido, en medio de tanta inacción; su establecimiento docente, donde reciben enseñanza más de 40 jóvenes que terminan el Bachillerato sin tener que hacer grandes dispendios y sin salir del querido hogar.

A él nos acompañó nuestro querido amigo y paisano, Registrador de la Propiedad de Cuevas, D. Cristóbal Bordiu, que también es profesor de dicho establecimiento y á quien su amor á la capital le ha traído de otras provincias á la nuestra para acercarse á su ideal, ya que no le pueda poseer por completo.

En la plaza, donde se halla la bonita casa Ayuntamiento, se eleva un sencillo monumento á la memoria del héroe de la Caridad D. José María Muñoz, con la estatua en bronce de este bienhechor.

Subiendo al depósito de agua potable, se divisan las antiguas moradas que dieron el nombre al pueblo: en los montes próximos hay infinitas de cuevas, tan reunidas unas sobre otras que algunas forman hasta quinto piso y que más parecen madrigueras para hospedar aimañas, que humanas viviendas.

Admirando las artísticas imágenes de la Virgen y San Diego, que indudablemente deben pertenecer al célebre escultor sagrado Salcillo, recogí una anécdota de su vida, que quizás sea conocida, pero que bueno es recordarla al que la sepa y darla á conocer al que la ignore.

Estando en Murcia tan notable artista y habiendo terminado los célebres pasos de la Pasión, concibió su mente la realización de otra obra que legrara su artística gloria á la posteridad; trató de esculpir una Dolorosa que en su expresión retratase toda la angustia y el terror que produce en su sér la pérdida de algo que es más que él, que es su vida. En vano buscaba inspiración; su ideal no acababa de realizarse, todo le parecía débil, sus manos no acertaban á dar con lo que su corazón sentía.

En este estado de ánimo ideó un plan terrible, cruel, pero que su alma de artista no reflexionó. Tenía una hija hermosísima, blanca, pálida, con ojos que envidiara la noche, y el coral los colores de sus labios; soñadora y artista como su padre, amaba con un amor puro, ideal, sin límites, como

pocas almas sienten, á un joven, que muy pronto ante los altares le había de hacer suya. Cuando más entusiasmada estaba tegiendo y destregando mil planes de dichas y venturas sin fin, le dio su padre la triste nueva de haber perdido toda su felicidad, á su esposo del alma. Sus facciones se quedaron inmóviles, sus ojos se elevaron al cielo, sus brazos se cruzaron y por sus mejillas bajaron dos lágrimas de amargura. Su padre abrió desmesuradamente sus ojos, que retrataban en su viva inteligencia y un grito de gozo, de júbilo, brotó de sus labios. Aquella, aquella era la imagen del dolor que él trataba de modelar en vano; abrazó á su hija y la cubrió de besos; pero era tarde, solo la juventud pudo salvar después de peligrosa enfermedad aquella alma que había atravesado horrible crisis, y reservarle más tarde goces infinitos; pero la Dolorosa se hizo y Murcia con orgullo venera tan preciada joya.

Después de conocer cuanto notable y bello encierra Cuevas, vine á Vera donde me esperaba honrosa misión que cumplir. Había sido galantemente invitado por el Círculo de Artesanos á que lo visitase, y aceptando este señalado favor, á él me dirigí; allí encontré entre sus socios al presidente D. Juan María Ballesteros, caballero en toda la extensión de la palabra; abogado, que maneja con primor la pluma, como de sus labios brotan discretas palabras.

Es una sociedad que comienza, rica en deseos y buenas voluntades y sin grandes recursos. Formanla casi todos los artesanos de Vera, liberal y democrática, puesto que la constituye el pueblo, pero sin ningún matiz político; con su biblioteca, su sala de lectura, suscripciones de periódicos y cátedras que servirán para enseñanza é instrucción.

Yo salí satisfechísimo al estrechar aquellas rudadas manos que se dedican al trabajo honrado y noble, que todo lo santifica, y de ver aquellos hombres que por medio de la asociación y la enseñanza se quieren hacer dignos del progreso.

Bueno será que antes de terminar esta y salir para el vecino pueblo de Huércal-Overa, en señal de despedida, decline los honores de esta última deferencia y de las muchas que llevo recibidas de los Sres. Pié, Saez, Ballesteros, Cano, Sanchez y Bordiu, y otros más cuyos nombres ignoro, en LA CRÓNICA MERIDIONAL, pues á este periódico son debidas, y no á mi personalidad, que sin mérito ni condiciones, solo lleva en sí su honrosa representación.

El Corresponsal.

Vera, 6 Octubre 1890.

GACETILLAS.

Buque de guerra.—El buque de nuestra marina, fondeado anteaer en nuestro puerto, es el pequeño y diminuto cañonero Rubí.

Traslado.—Ha sido trasladado el oficial tercero de la Administración de Contribuciones de esta provincia, D. Enrique Rivera Zapata, á la Delegación de Lugo, con igual categoría.

El correo.—Ayer llegó también con algún retraso la diligencia del correo general de Levante.

Escandalera.—La que se armó anteaer en la calle de Cádiz fué monumental. Una trajedia por todo lo alto.

Cuando acudimos al lugar del suceso tuvimos ocasión de observar á todo el vecindario en mitad de la vía pública, horrorizado por la ocurrencia, cuyo autor merece severo correctivo.

Allí nos informaron que habitaba en la citada calle un individuo que loco ó beodo, es lo cierto que á cada momento viene produciendo escándalos con su honrada familia, á la que maltrata, según de público se decía.

Hace varios días tuvo un altercado con su esposa, la que falleció en la tarde del lunes último, víctima de un padecimiento al corazón.

Aquella misma noche, el individuo en cuestión, tomó una borrachera de aguardiente muy superior, en presencia de multitud de vecinos, y abandonando al fin el cadáver y la familia, se marchó de la casa, sin que nadie supiera á donde fuere, hasta anteaer que regresó, negándose á pagar los gastos de La Pueraria y los medicamentos.

En vista de este abandono, los vecinos por caridad, tuvieron que amparar á sus hijas y costear todos los gastos necesarios para darle sepultura á la difunta; manifestando aquel caballero que podían enterrarla en el corral de la casa ó conducirla arrastrando á la puerta del Cementerio donde se cuidarían de recogerla, por lo cual el vecino Juan César Sanchez, sufragó los gastos ocasionados por la mortaja y ataúd, disponiendo fuese conducida y depositada en un nicho de su propiedad.

Esto prueba el carácter bondadoso del sujeto. Anteaer, parece que se hallaban reunidas sus hijas, acompañadas de su tía y demás familia, y hubo de emprenderla con todos por un «quitame allá esas pajas». De las palabras se fué á los hechos y armado de un cuchillo, acometió á las personas que allí se encontraban, que abandonando la casa y saliendo á la calle precipitadamente, pidieron socorro.

Ni el sereno del distrito, ni el alcalde de barrio le prestaron; es más, no quisieron ni intervenir; pero los vecinos se dirigieron al Gobernador Civil Sr. Castro, que ante las manifestaciones de aquellos, no pudo por menos de asombrarse, y en vista de tales hechos disponer que inmediatamente fuese el Inspector Sr. Vicente Villalobos y una pareja de orden público y capturase al agresor, lográndolo á los pocos momentos, pues se había encerrado dentro de su casa, siendo conducido al cuartel de la Misericordia á disposición de la autoridad militar.

Los comentarios que allí se hacían eran variados. Unos decían que el citado individuo tenía por completo perturbadas sus facultades mentales á

consecuencia del excesivo abuso de bebidas; otros aseguraban que es un delirium tremendo el que padece y todos estaban conformes en que las autoridades debieran detener al tal y castigarlo severamente, alejándolo de aquella calle donde le profanean ódio.

El individuo en cuestión es teniente retirado de Carabineros y se llama Manuel Lozano Bonilla.

Autorización.—Ha sido autorizado para enagenar el caballo que de su propiedad monta el capitán de carabineros de esta comandancia D. Nicolás Campus.

Propuesta.—Se ha devuelto á la comandancia de carabineros de esta provincia, la propuesta de premio del sargento Francisco Giraldez Vazquez.

Alza.—En casi todas las regiones de España se observa una marcada tendencia al alza en los precios de cereales, siendo de notar que la importación extranjera no disminuye y nuestros mercados meridionales están atestados de existencias.

Suceso original.—Dice nuestro colega La Conciencia Pública, de Cuevas: «En la noche del 3 del actual presencié Cuevas un escándalo que por pudor siquiera no debe repetirse. Un hombre corría por las calles perseguido por otros tres, que eran padre, cuñado y hermano.

Era un cuadro de familia, el hermano menor que es el que delante corría, dicen que llevaba una pistola en mano que apuntaba y no disparaba. Apartamos la vista con repugnancia. La Guardia civil, intervino y una pareja condujo á la cárcel al que se fugaba preso de gran temor á quien prendió en el puente del Azul y lo condujo á la cárcel. ¿Era un delincuente? nada de eso. ¿Había cometido algún delito? mucho menos. Todo su delito consistía en haberse hecho eco inocente de la noticia de que se había recibido un parte proveyendo la vacante plaza de Alcalde. Que por ello había recibido varios golpes y no quería recibir más. La fuerza pública de un cuerpo benemérito está destinada á más útiles empleos.»

Justa petición.—Los alumnos á quienes faltan una ó dos asignaturas para tomar el título de bachiller se lamentan de que en el examen de gracia que les concede el ministro de Fomento, en la segunda quincena del corriente mes, se les exija doble número de preguntas que en los ordinarios, lo que parece incomprensible, pues aparte de que su carácter es el de alumnos oficiales, disponen de menos tiempo para estudiar las respectivas asignaturas.

Y sobre todo, no exigiéndoselas á los alumnos libres, no hay razón para que lo hagan con los que se encuentran matriculados como oficiales.

A Maria Spencer.

SONETO XXVI.

Persona si mi voz triste y oscura tiembla, vacila, se rebela y tarda para cantar la esplendidez gallarda con que Dios modelara tu escultura.

Rodeada de riqueza y de ventura la altura de tu rango me acordaba: temo parezca adulación bastarda lo que es tributo leal á tu hermosura.

Mas ¿quién podrá entenderlo de este modo que no tenga el espíritu enmohecido y goce siempre en salpicar su lodo?

Bien puedo repetir que eres hermosa: yo que jamás al oro me he rendido, me rindo á tu beldad... ¡y es otra cosa!

Dow Abdón.

La cosecha.—Dice nuestro apreciable colega El Fomento de Velez-Rubio que las abundantes lluvias de la pasada semana han beneficiado mucho nuestros campos, preparándolos convenientemente para las faenas de la siembra; pero han perjudicado la vendimia.

La uva se cotiza actualmente á mas altos precios que en años anteriores.

Feria.—El domingo próximo pasado dió comienzo la renombrada feria anual que se celebra en la villa de Velez-Blanco, siendo de esperar que, por el buen aspecto con que empieza el año agrícola, se vea muy animado y muy concurrido su importante mercado de ganados.

Libro.—Hemos recibido el tomo IV del código civil comentado y concordado extensamente con arreglo á la nueva edición oficial por Q. Mucius Scoevola Abogado del ilustre colegio de Madrid.

Es una obra muy interesante y de gran valor, que recomendamos eficazmente á los jurisconsultos.

Contiene las materias siguientes: «Tutela.—Clases de tutela.—Protutor.—Parientes inhábiles para ser tutores.—Remoción. Excusas de...»

Comprende este tomo, á más de los caracteres típicos y común á la obra (concordancias con los proyectos de 1851 y 1882, precedente legales, ó sea texto literal de todas leyes y disposiciones que sobre la materia de cada artículo han regido en nuestro país, etc.), y como más principales, los extremos siguientes:

- 1.º Amplio estudio comparativo entre las materias que forman su contenido y los proyectos de 1851 y 1882, el proyecto de Código civil de Alemania y los Códigos de Bélgica, Francia, Italia, Portugal, Guatemala y Méjico.
- 2.º Análisis de la definición de la tutela y crítica legal de las diversas clases de la misma contenidas en el artículo 200, acompañado de un cuadro sinóptico en el que á simple vista puede apreciarse quienes están sujetos á la tutela ora plena, ora restringida.
- 3.º Consideraciones acerca de la locura, demencia, imbecilidad, idiotismo y sordo-mudez, con expresión de sus caracteres determinantes, deducido de las obras de los principales tratadistas médico-legales.
- 4.º Resolución de varias dudas concernientes á la tutela del cónyuge incapaz y á la del menor

emancipado, en el caso de que sus padres fallecieron.

5.º Estudio crítico de los medios por los cuales la tutela se difiere, y examen de la cuestión relativa a si el tutor designado en disposición testamentaria pueden ser relevado por virtud de documento otorgado con posterioridad que reuna las solemnidades del testamento ológrafo.

6.º Examen detenido de la tutela testamentaria en particular, tratando y resolviendo diversas cuestiones concernientes a que personas disfrutan del derecho pleno de designar tutor por testamento; quienes lo disfrutan restringido; sobre que personas recae el expresado derecho y su extensión, señalándose diversos casos incidentales de los extremos enumerados.

7.º Estudio de la tutela legítima, abarcando la de los locos y sordo-mudos, pródigos é interdictos. Trátanse diversas cuestiones importantes, tales como la relativa al procedimiento que deberá seguirse para obtener la declaración de incapacidad por causa de locura y demencia; si el pródigo puede allanarse a la demanda de prodigalidad, etc. Asimismo trázase un compendio en todas las restricciones de la capacidad que padece el condenado a la pena de interdicción civil en los diversos órdenes del Derecho civil, mercantil y procesal.

8.º Fundamento de la tutela dativa y crítica del principio sustentado respecto de la misma por el Código civil.

9.º Protutela. Crítica de la institución, y determinación de los derechos y deberes del protutor.

10.º Consideraciones legales acerca de las causas de inhabilitación, remoción y excusa de los tutores y protutores. Expresión, entre otras cuestiones, de las siguientes: si puede nombrarse tutor al menor extranjero residente; desempeño de la tutela por los jueces dentro del término de su jurisdicción; determinación de las personas que se consideran comprendidas en el servicio activo del ejército, al efecto de excusarse de la tutela.

11.º Dos apéndices, a saber: de los juicios en rebeldía; de la enajenación de bienes de menores é incapacitados y transacción acerca de sus derechos, y además el texto literal de las materias del Código civil que contiene el tomo.

Un volumen de 376 páginas en 8.º mayor. Precio, 3 pesetas en Madrid, 3'50 en provincias y 7 en Ultramar.

Herido.—En la tarde de ayer ingresó en el hospital herido levemente, Miguel Frutos Torres, de oficio zapatero, habitante en la calle de San Juan, núm. 14.

La herida le fué producida, según informes de algunos, por un bocado que le dió Antonio Palenzuela, en la tarde anterior.

Alcalde.—Ha sido nombrado alcalde de Cuevas D. Francisco Segura Campoy.

Desgracia.—En un cortijo del campo de Nijar murieron el jueves a la misma hora dos hermanas. La infeliz madre, en los momentos en que recogía el último suspiro de una de ellas, recibió aviso de que acudiera al lado de la otra que estaba agonizando.

Cables.—Según leemos en los colegas de Madrid, el Consejo de Ministros ha declarado desierto el concurso para tender el cable entre Almería y las posesiones del Norte de Africa.

Caridad.—Un querido suscriptor y amigo, llamado F. P., nos ha entregado 2 pesetas para la familia del desgraciado José Salmerón, muerto en las carceres del muelle.

Delegado.—Parece que el Delegado nombrado contra el Ayuntamiento de Abia, no reúne condiciones y que tampoco ha sido autorizada la Delegación por el Ministro, como la ley dispone.

Por estos razones se ha negado aquel Ayuntamiento a posesionarlo en el cargo, y proyecta recurrir en alzada al Ministro de la Gobernación.

Libramientos.—La Delegación de Hacienda invita a los interesados que a continuación se expresan, para que se sirvan hacer efectivos los libramientos que tienen pendientes de pago en la Depositaria Pagaduría de esta provincia.

Sres. D. Rafael García Morillo, Manuel de Luna y Maura, Antonio Pozo, Bernardo Roldán, José Mira Sellen, Carlos Pérez González, Ramón Fernández Masagosa y Ramón de Casas. j

Correas.—El aspirante de la clase de segundos del cuerpo de Correos, Administrador de la Estafeta de Murcia, D. Julian Nevado Celadrán, ha sido trasladado a la de Nacimiento.

El convenio.—Con este título publica El Ferro-carril la siguiente noticia:

«No vamos a hablar del Vergara, aunque también éste venga a poner término a una lucha civil que amenaza con no dejar tranquilas ni un solo instante a las ambulancias de la Cruz roja. echando de las recogimos el rumor, de que, en de dos metros de la celebrada varias conferencias para venir a un acuerdo sobre puntos políticos de importancia. El rumor parece confirmarse, y se refiere al distrito de Sorbas.

Los términos del arreglo son, según de público se dice, pues nosotros no tenemos otras noticias que las que por ahí circulan, sostener la candidatura del Sr. Torres Cartas para diputado a Cortes y la del Sr. Gonzalez Canet para senador, prevaleciendo en los pueblos del distrito las influencias del jefe del partido conservador de la provincia, D. Amilío Pérez, cuyos amigos serán los que obtengan el apoyo del gobierno para la formación de Ayuntamiento etc.»

Y añade el colega.

«Lector, y si dijeres ser comentario, como me lo contaron te lo cuento.» Aunque lo ocurrido con el Ayuntamiento de Nijar y la designación de Alcalde de Cuevas, parece confirmar el rumor de que nos hacemos eco.»

Disposición.—El Tribunal de lo Contencioso ha declarado que conforme a lo determinado en el art. 36 del reglamento de 24 de Junio de 1885, los acuerdos de las Direcciones generales de Hacienda no causan estado, pues contra

ellos puede utilizarse el recurso de alzada ante el ministerio en término de 15 días; y no habiéndose utilizado este recurso, no procede el contencioso administrativo, máxime cuando se presenta fuera del plazo legal.

Lo mejor del mundo. Después de varios ensayos una y mil veces repito, que tiene un gusto esquisito la Cerveza de «Dos Gallos»

Depósito.—Café Mendez Nuñez, Universal y Centro Agrícola.

Traslado.—El médico de esta capital, don José Saez Martínez, ha trasladado su domicilio a la calle de la Vega, núm. 15, frente a la Redacción de LA CRÓNICA.

Las mayores autoridades médicas lo prefieren a todo otro similar.

(Desconfiar de las imitaciones). El Excmo Sr. Dr. Don José Eugenio Olavide, Médico del hospital de San Juan de Dios, etc., etc., certifica: Haber usado la Emulsión Scott en el tratamiento de las dermatosis escrofulosas benignas y en el lupus, con resultados más ventajosas que con el aceite de hígado de bacalao.

También me ha dado buenos resultados en la es-crófula ó sea, con ó sin caries en los huesos.

Madrid 15 de Enero 1886.

Dr. José Eugenio Olavide.

Se desea comprar una Gramática Inglesa. En esta redacción darán razón.

SECCION RELIGIOSA

SANTOS Y CULTOS DE MAÑANA.—S. Francisco de Borja, S. J. cf., patron de Gandia, S. Daniel y compañeros mrs., Stos. Eulampio y Eulampia, vg. hermanos mrs. y S. Paulino, obispo de York.

Liturgia: La misa y el Oficio divino de S. Francisco de Borja cf., Rito doble de 2.ª clase. color blanco.

Catedral: A las 8 y media prima, tertia, misa mayor, sexta y nona. Por la tarde a las 3 y media horas canónicas. A la oración se expondrá S. D. M. M., Estación, al Santísimo Sacramento, Rosario, Oración a S. José, Salve cantada, Reserva y Bendición.

Santo Domingo: A las 9 misa conventual. Por la tarde a las 6 se expondrá S. D. M. M., Motete y estación al Santísimo, Rosario, Trisagio, actos de Fé, Oración a S. José, novena en obsequio de Nuestra Señora del Rosario, Salve y Letania cantadas, Reserva y Bendición.

Conventos de Monjas Concepcionistas y de la Encarnación: A las 6 y media misa de comunión. Por la tarde novena a S. Francisco de Asis, y Rosario con S. D. M. M., Reserva y Bendición.

Demás Iglesias: A las 8 y media misa conventual. A la oración exposición de S. D. M. M., estación, Rosario, actos de Fé, Oración a S. José, Reserva y Bendición.

VISITA DE LA CORTE DE MARIA.—Ntra. Sra. del Socorro en el Sagrario.

SECCION MARITIMA.

NOTA DE LOS BUQUES ENTRADOS EL DIA 7 A LAS 2 DE LA TARDE HASTA IGUAL HORA DEL 8.

ENTRADOS.

Vapor español «Gijón», de Gijón, con 21 pasajeros y carga general.

Id. id. «Graon», de Denia, con frutas para Londres. Laud id. «Nuestra Señora del Carmen», de Sevilla, con trigo para Mallorca.

Vapor inglés «Efficient», de Málaga, con fruta para Liverpool.

Balandra española «Joven Vicenta», de Motril, con esparto.

COLEGIO DE SAN LUIS GONZAGA

DIRIGIDO POR EL PROFESOR

D. RAFAEL BEDMAR Y PRADAL.

Flores, 4, bajo.

El plan de estudios de este establecimiento comprende la Instrucción Primaria en sus tres grados párvulos, elemental y superior, repaso de 2.ª enseñanza, clases especiales y de adorno.

Además de las clases de la mañana hay clases de noche de 8 a 10, de las asignaturas de contabilidad mercantil, francés, reforma de letras etc. Precios módicos.

Para más detalles pueden dirigirse al Director del Establecimiento.

Dentista.

D. J. Marchado Gimenez.

PROCEDENTE DE LOS ESTADOS-UNIDOS

Confeciona dentaduras artificiales. Extracciones ¡sin dolor! por medio de la Cocaina. Consultas y operaciones de 9 a 2.

Real 4, y Marquesa, 3 principal.

Telegramas.

EXTRANJERO.

VENTA DE UVA.

TELEGRAMA

DE LOS SEÑORES

SGOBEL Y DAY.

Nueva York, 3 Octubre.

Llegados y vendidos hoy los traher-dos de los vapores «Prado» y «Rita», podemos anunciar que los precios logrados en subasta oscilan entre P. 5'00 y P. 2'50 el barril, por regla general.

Sin duda la detención de estos traher-dos en Liverpool ha perjudicado al fruto, pues no todo ha venido sano; por lo cual hemos tenido precisión de ceder hasta a menos de P. 2'00 algún que otro lote de uva cuya calidad y racimaje habrían merecido precios altos seguramente a no ser por esa contrariedad.

Ya están en puerto los vapores directos «Columbia» y «Bessarabia», cuyos cargamentos se venderán en breve.

TELEGRAMAS

DE LOS SEÑORES

MARGETSON Y COMPAÑIA.

Londres 3.

Hoy se ha vendido el cargamento de este vapor en Londres; la demanda ha sido excelente y hemos notado alguna subida en los precios, comparados con la semana anterior.

Los precios han sido:

Uva regular de 12'6 a 13'6.

Id. buena de 14' a 15'6.

Id. superior de 16' a 19'6.

Entre las marcas sobresalientes, hemos vendido:

Nicolás Miguel a 19'6.

Estéban Viciano de 18'6 a 19'

Antonio Martínez Canton de 12'6 a 15'.

Manuel Cortés a 16'.

Miguel Salvador García a 16'6.

Escamilla Rodríguez de 13' a 15'.

Lopez y Gonzalez de 13' a 16'.

Margetson y Compañia.

Londres 3.

Venta en Glasgow del vapor «Panda».

Uva buena de 14' a 16', id. superior 16'6 a 20' entre las marca sobresalientes figuran las de Joaquín de Orta 18', Francisca Vargas 18'6. Sebastián Picoñ 15'6.—Margetson y Compañia.

Paris 3.

Afirmase en todos los círculos que no serán renovados los tratados de comercio a su espiración y el gobierno presentará a las cámaras en cuanto se reunan la reforma de las tarifas aduaneras, aunque no se sabe en qué sentido se decidirán aquellas.

Oran 3.

Una banda de indígenas ha saqueado y herido en Mascara a varios mercaderes israelitas. La policia no interviene en la cuestión. Han sido detenidos dos árabes.

Dahomey 3.

El almirante francés ha telegrafiado al ministro de Marina haber pactado la paz con el rey de Dahomey bajo la base de la posesión por los franceses de Kotonon y el protectorado sobre Porto Novo.

Roma 3.

Mr. Cavallotti ha enviado a la cámara el anuncio de una interpelación a Mr. Crispi.

Atenas 3.

Mr. Cambon, embajador de Francia en Madrid, ha partido después de haber visitado todo lo más interesante de Grecia, para lo cual puso el gobierno un crucero a su disposición.

Paris 3.

El decreto convocando a las cámaras para el día 20 aparece hoy en el diario oficial.

El célebre explorador Stanley y su esposa que ha habitado unos días en el hotel Menrice procurando pasar desapercibidos, han llegado a Bruselas.

INTERIOR.

Madrid S, 10'45 m.

«El Liberal» en su edición de esta mañana, publica importantes declaraciones políticas hechas por el Sr. Romero Robledo, el cual insiste en que aceptaría desde luego un espíritu de benevolencia hacia los conservadores, pero que rechazaría puestos oficiales y sobre todo la presidencia del Congreso.—P.

Madrid S, 11 m.

La «Gaceta» oficial de hoy publica un real decreto concediendo un plazo prudencial en Ultramar para verificar las operaciones del nuevo Censo electoral.—P

Madrid S, 8'35 n.

Ha tomado posesion de la Alcaldía de esta corte el Sr. Rodriguez San Pedro.

Es falso de todo punto que se hayan dado casos de cólera en Getafe.

Bolsa.

4 por 100 interior, 77-00.

4 por 100 exterior, 78-30.

4 por 100 amortizable, 88-50.

Cambios.

Londres 90 dias fecha, 26-58.

Paris ocho dias vista, 2-40-P.

Madrid S, 9 n.

En Buenos-Aires ha habido una nueva intenciona.

Con este motivo se notaba una alarma y un pánico horrible, tomándose precauciones a consecuencia de haber intentado varios sargentos sublevar dos regimientos.—P.

Madrid S, 9'45 n.

Los telegramas del extranjero dan cuenta de nuevas desgracias, habidas en Nueva-York.

Ha ocurrido una explosion en el polvorin de dicha ciudad, de cuya explosion han resultado 10 muertos y 20 heridos.—P.

DUELAS, BARRILES Y SERRIN.

EN CASA DE LOS

SEÑORES HIJOS DE DON LUIS TERRIZA.

ALMERIA.



Vapor «Nuevo Valencia.»

Saldrá de este puerto el dia 9 de Octubre para Cartagena, Barcelona, San Feliu de Guixol, Palamós y Marsella.

Admite carga y pasajeros. Consignatarios, Campos é Hijo, Virgen del Mar núm. 1.

Barriles de roble

de superior calidad vacíos ó con serrin

CASA DE SPENCER Y RODA.

7-12

Academia Mercantil.

—Reina, S— Preparación completa para Peritos y Profesores Mercantiles, Aduanas, Correos y Telégrafos. Lecciones particulares de inglés, francés, contabilidad y teneduría de libros, á precios convencionales.

Recomendamos á nuestros lectores la

AGENCIA ALMODOBAR

Embajadores, 10.

Madrid.

que se ocupa de la gestión de todos los negocios jurídicos y administrativos que se les encomienden.

«Queen.»

Compañia inglesa de seguros contra incendios.

ESTABLECIDA EN LIVERPOOL.

«Queen Insurance Buildings, 860.

Capital social pesetas 38.500 conocida por Esta importante Compañia reñ en España Real Orden y cuyas operaciones, rescripciones están sugetas á las mismas. Ha satisfecho que las Compañias españolas con la enorme suma de 181 millones de pesetas.

Ventajas que ofrece esta Compañia.

1.º Economía en sus primas.

2.º Que los asegurados en esta Compañia no tienen que entenderse con estas pes y cobranza vncial, para las reclamaciones.

de los siniestros. LA PROVINCIA:

DIRECTORES EN ESPAÑA: Sres. M. Ruiz Rey, D. Julio Fernandez

Agente en Almería: Rubio, Elvira 7, prin

Plaza de

En la noche del jueves se inaugurarán los trabajos del nuevo personal de invierno en el cuartel de Almería. menco «El Ronda».

Almería, insación, Noticia de se, y s. El jueves de de piston) Debut de la floza verdad de un flamenco, se esconda, Aunque el talento, Tras la modestidad Aquí todo es realonda. que no vino á la lejis un bailar como dia Almerienses, no es, de acudir en dicho y me lo agradeceré, pues seguro, no venen otro Ronda en Almería.

«Colón»

café Santo Domingo.

Plaza de

En la noche del jueves se inaugurarán los trabajos del nuevo personal de invierno en el cuartel de Almería. menco «El Ronda».

Almería, insación, Noticia de se, y s. El jueves de de piston) Debut de la floza verdad de un flamenco, se esconda, Aunque el talento, Tras la modestidad Aquí todo es realonda. que no vino á la lejis un bailar como dia Almerienses, no es, de acudir en dicho y me lo agradeceré, pues seguro, no venen otro Ronda en Almería.

Almería, insación, Noticia de se, y s. El jueves de de piston) Debut de la floza verdad de un flamenco, se esconda, Aunque el talento, Tras la modestidad Aquí todo es realonda. que no vino á la lejis un bailar como dia Almerienses, no es, de acudir en dicho y me lo agradeceré, pues seguro, no venen otro Ronda en Almería.

Almería, insación, Noticia de se, y s. El jueves de de piston) Debut de la floza verdad de un flamenco, se esconda, Aunque el talento, Tras la modestidad Aquí todo es realonda. que no vino á la lejis un bailar como dia Almerienses, no es, de acudir en dicho y me lo agradeceré, pues seguro, no venen otro Ronda en Almería.

Almería, insación, Noticia de se, y s. El jueves de de piston) Debut de la floza verdad de un flamenco, se esconda, Aunque el talento, Tras la modestidad Aquí todo es realonda. que no vino á la lejis un bailar como dia Almerienses, no es, de acudir en dicho y me lo agradeceré, pues seguro, no venen otro Ronda en Almería.

Almería, insación, Noticia de se, y s. El jueves de de piston) Debut de la floza verdad de un flamenco, se esconda, Aunque el talento, Tras la modestidad Aquí todo es realonda. que no vino á la lejis un bailar como dia Almerienses, no es, de acudir en dicho y me lo agradeceré, pues seguro, no venen otro Ronda en Almería.

Almería, insación, Noticia de se, y s. El jueves de de piston) Debut de la floza verdad de un flamenco, se esconda, Aunque el talento, Tras la modestidad Aquí todo es realonda. que no vino á la lejis un bailar como dia Almerienses, no es, de acudir en dicho y me lo agradeceré, pues seguro, no venen otro Ronda en Almería.

Almería, insación, Noticia de se, y s. El jueves de de piston) Debut de la floza verdad de un flamenco, se esconda, Aunque el talento, Tras la modestidad Aquí todo es realonda. que no vino á la lejis un bailar como dia Almerienses, no es, de acudir en dicho y me lo agradeceré, pues seguro, no venen otro Ronda en Almería.

Almería, insación, Noticia de se, y s. El jueves de de piston) Debut de la floza verdad de un flamenco, se esconda, Aunque el talento, Tras la modestidad Aquí todo es realonda. que no vino á la lejis un bailar como dia Almerienses, no es, de acudir en dicho y me lo agradeceré, pues seguro, no venen otro Ronda en Almería.

Almería, insación, Noticia de se, y s. El jueves de de piston) Debut de la floza verdad de un flamenco, se esconda, Aunque el talento, Tras la modestidad Aquí todo es realonda. que no vino á la lejis un bailar como dia Almerienses, no es, de acudir en dicho y me lo agradeceré, pues seguro, no venen otro Ronda en Almería.

Almería, insación, Noticia de se, y s. El jueves de de piston) Debut de la floza verdad de un flamenco, se esconda, Aunque el talento, Tras la modestidad Aquí todo es realonda. que no vino á la lejis un bailar como dia Almerienses, no es, de acudir en dicho y me lo agradeceré, pues seguro, no venen otro Ronda en Almería.

Almería, insación, Noticia de se, y s. El jueves de de piston) Debut de la floza verdad de un flamenco, se esconda, Aunque el talento, Tras la modestidad Aquí todo es realonda. que no vino á la lejis un bailar como dia Almerienses, no es, de acudir en dicho y me lo agradeceré, pues seguro, no venen otro Ronda en Almería.

Almería, insación, Noticia de se, y s. El jueves de de piston) Debut de la floza verdad de un flamenco, se esconda, Aunque el talento, Tras la modestidad Aquí todo es realonda. que no vino á la lejis un bailar como dia Almerienses, no es, de acudir en dicho y me lo agradeceré, pues seguro, no venen otro Ronda en Almería.

Almería, insación, Noticia de se, y s. El jueves de de piston) Debut de la floza verdad de un flamenco, se esconda, Aunque el talento, Tras la modestidad Aquí todo es realonda. que no vino á la lejis un bailar como dia Almerienses, no es, de acudir en dicho y me lo agradeceré, pues seguro, no venen otro Ronda en Almería.

Almería, insación, Noticia de se, y s. El jueves de de piston) Debut de la floza verdad de un flamenco, se esconda, Aunque el talento, Tras la modestidad Aquí todo es realonda. que no vino á la lejis un bailar como dia Almerienses, no es, de acudir en dicho y me lo agradeceré, pues seguro, no venen otro Ronda en Almería.

Almería, insación, Noticia de se, y s. El jueves de de piston) Debut de la floza verdad de un flamenco, se esconda, Aunque el talento, Tras la modestidad Aquí todo es realonda. que no vino á la lejis un bailar como dia Almerienses, no es, de acudir en dicho y me lo agradeceré, pues seguro, no venen otro Ronda en Almería.

Almería, insación, Noticia de se, y s. El jueves de de piston) Debut de la floza verdad de un flamenco, se esconda, Aunque el talento, Tras la modestidad Aquí todo es realonda. que no vino á la lejis un bailar como dia Almerienses, no es, de acudir en dicho y me lo agradeceré, pues seguro, no venen otro Ronda en Almería.

Almería, insación, Noticia de se, y s. El jueves de de piston) Debut de la floza verdad de un flamenco, se esconda, Aunque el talento, Tras la modestidad Aquí todo es realonda. que no vino á la lejis un bailar como dia Almerienses, no es, de acudir en dicho y me lo agradeceré, pues seguro, no venen otro Ronda en Al

DIARIO DE AVISOS.

PEDIR EN TODO EL MUNDO... LAS AGUAS DE CARABAÑA

Purgantes, depurativas, anti-biliosas, anti-herpéticas y anti-escrofulosas

UNICAS EN EL CONSUMO, VENTA FARMACIAS Y DROGUERIAS

ALMACEN DE GÉNEROS COLONIALES, DEL PAÍS Y SALAZONES

PLAZA DE SAN SEBASTIAN.—ALMERIA.

En este establecimiento se expenden al por mayor toda clase de géneros coloniales, del país y salazon, debiendo hacer mención especial de los garbanzos superiores de Castilla y de Alfarnate.

Cerveza La Crnz Blanca.—Vinos embotellados de Burdeos finos y Champagne.

Alambres galvanizados á precios muy bajos.

Terriza, Caracena y Compañía.

Plaza de San Sebastian.—ALMERIA.

CHOCOLATES Y CAFES

DE

LA COMPAÑIA COLONIAL

Tapioca, Tes.—37 recompensas industriales.

Depósito general: calle Mayor, 18 y 20. Sucursal, Montera 8.—MADRID

LA CALLESLINE.

Cura-callos americano.



V. DE CALLOS, USE LA CALLESLINE

Y BIEN PRONTO OBTENDRA COMPLETO ALIVIO.

Remedio infalible, sin dolor para la pronta curación de los callos blandos y duros, para la pronta curación de los callos blandos y duros, para la pronta curación de los callos blandos y duros. Remueve los callos blandos y duros, para la pronta curación de los callos blandos y duros. No necesita de nada más y toda clase de callos.

Ninguna preparación de la tierra para la pronta curación de los callos blandos y duros, para la pronta curación de los callos blandos y duros, para la pronta curación de los callos blandos y duros. Su baratura y eficacia es tal que cualquiera que se ponga al alcance puede tener una prueba de sus virtudes.

De venta en las principales droguerías, boticas y en la Tienda del Guante.

F. FABRICI Y C. A

COMISIONISTAS

PARA LA VENTA DE UVA DE ALMERIA EN NEW-YORK.

Remiten á los propietarios del fruto el producido de las ventas poco despues de realizadas.

Sociedad anónima minera

«EL TRIUNFO.»

Se convoca á junta general ordinaria para el dia 12 del corriente, á la una de su tarde, cuyo acto tendrá efecto en casa del que suscribe calle de las Tiendas número 12. Se advierte que se tomará acuerdo con los que concurran.

Almería 2 de Octubre de 1890.—El Presidente, Vicente Saenz.

PIDANSE TARIFAS

Gran carroza estufa con cuatro caballos, cama imperial gran pompa, estilo de Luis XIV, con 60 luces. Coche especial para traslados. Entierros por tarifa, desde 16 pesetas. Servicio permanente. Real, 16.—Teléfono 50.—LA FUNERARIA.

EMPLASTOS

PERFORADOS AMERICANOS DE FIELTRO ROJO DEL doctor Winter.



Trade Mark Registered.

Dichos emplastos perfomados de fieltro rojo del Dr. Winter curan reumatismo, neuralgia, lumbago, sciatica, pleuresia, dolor de garganta, calambre, croup, dolores de espalda, pecho, miembros, pulmones, estomago, toses, quebraduras y todas las enfermedades de los poros de la piel. Emplastos perfomados de fieltro rojo americano. De venta en las droguerías y boticas. The Winter's American Scarlet Felt Porous Plaster. Wholesale: New-York.

Los emplastos perfomados de fieltro rojo del Dr. Winter curan reumatismo, neuralgia, lumbago, sciatica, pleuresia, dolor de garganta, calambre, croup, dolores de espalda, pecho, miembros, pulmones, estomago, toses, quebraduras y todas las enfermedades de los poros de la piel. Emplastos perfomados de fieltro rojo americano. De venta en las droguerías y boticas. The Winter's American Scarlet Felt Porous Plaster. Wholesale: New-York.

No se deben usar otros EEMPLASTOS que los de bayeta enarnada del Dr. Winter de New-York, recomendado por todos los médicos. Se hallan de venta en las principales boticas y droguerías.

AGUA DE AZAHAR

DE LA COMP. FABRIL LA GIRALDA TENA SEVILLA



La mejor AGUA DE AZAHAR y el más eficaz medicamento, para la curación segura y el alivio inmediato de todos los padecimientos nerviosos y del corazón. 1.ª calidad: 2,50 ptas. botella.—2.ª 1,50.

En Almería al por mayor, Sra. D. Antonio Vivas, Tiendas, número 12.

CARMONA Y COMPAÑIA.

10.—Tiendas.—10.

Ponemos en conocimiento de nuestra numerosa clientela y al público en general, que acabamos de recibir el surtido completo de artículos para la presente estación como son abanicos japoneses y de paja, tiras y entredoses bordados, cintas de seda en todos anchos y colores, lizas y bordadas, puntillas y blondas de algodón y seda, botones en todas clases, adornos de concha para la cabeza, alfileres para la arboleta de caballero, carteras y petacas, artículos de viaje, perfumería superior, y otros muchos géneros difícil de enumerar.

SERVICIOS

DE LA

Compañía Transatlántic

DE

BARCELONA LINEA DE LAS

Américanas del ATLANTICO, NEW-YORK Y VERACRUZ.—Combinación á puertos americanos del ATLANTICO y puertos N. y S. del Pacifico. LINEA DE MENSUALES, el 10 y 30 de Cádiz y el 20 de Santander. LINEA DE BUENOS-AIRES.—Combinación para el pacífico, al N. y S. de Panamá y servicio á Cuba y Puerto-Rico.

LINEA DE BUENOS-AIRES.—Un viaje cada mes para Montevideo y Buenos-Aires, saliendo de Cádiz, á partir del 1.º de Enero de 1890. LINEA DE FERNANDO POO.—Con escalas en las Palmas, Rio de Oro, Dakar y Monrovia. Un viaje cada tres meses, saliendo de Cádiz.

SERVICIOS DE AFRICA.—Linea de Marruecos.—Un viaje mensual de Barcelona á Mogador, con escalas en Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca y Mazagán.—Servicio de Tánger.—Tres salidas á la semana: de Cádiz para Tánger los domingos, miércoles y viernes; y de Tánger para Cádiz los lunes, jueves y sábados.

Todos estos vapores admiten carga con las condiciones mas favorables, y pasajeros á quienes la Compañía dá alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebaja á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebaja por pasajes de ida y vueltas. Hay pasajes para Manila á precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera con facultad de regresar gratis dentro de un año sino encuentran trabajo. La Empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

AVISO IMPORTANTE.—La Compañía previene á los señores comerciantes, agricultores e industriales, que recibirá y encaminará á los destinos que los mismos desiguen, las mercancías y notas de precios que con este objeto se le entreguen. La Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo se sus líneas regulares.

Los señores Agentes y Representantes en las principales ciudades de España y América son: señores M. Ruiz Reyes é hijo en liquidación.

SERVICIOS

DE LA

Compañía Transatlántic

DE

BARCELONA

LAS PILDORAS Y UNGUENTO DE ECLIPSA

de KOLLOVA

todas las otras MEDICINAS PRIVILEGIADAS

Elaboradas solamente en el No. 78, NEW OXFORD ST., ántes 533, OXFORD ST., LONDRES, y en venta en todas las farmacias del Orbe.

En el taller

de D. Basilio Carmona, en el barrio de la Cruz, calle de la Noria número 19, hay herramientas para los trabajos del campo y carreteras y se hacen balconajes, ventanas y demás hierro para los edificios á precios económicos como tambien se instalan pararrayos y

como hacen las piezas de éstos tambien se arreglan todos los instrumentos de pesar y de medir porque en este taller está la oficina del Fel contraste.

Tambien tiene la representación de la mejor fábrica que constituye puertas de chapas de acero, cuyos precios son bastante módicos.